



GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE LEÓN – PSOE

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LEÓN



León, 15 de enero de 2013

El PSOE exige al Ayuntamiento que no desaproveche el turismo idiomático como eje de desarrollo económico

- **El Grupo Socialista reclama información sobre la previsión de visitantes extranjeros que acudirán a León en función del Plan del Español**
- **Salamanca y Valladolid ya se han ofrecido para captar turismo idiomático y “León tiene paralizados todos los proyectos, incluso el pionero convenio con el Instituto Cervantes”, explica Travesí**

El Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de León solicita al equipo de Gobierno que presente oficialmente “su candidatura” para participar en el nuevo Plan del Español que presentó la pasada semana la consejera de Cultura y que prevé la llegada de más de 50.000 estudiantes a la comunidad. Asimismo reclama información sobre qué previsiones de visitantes tiene la ciudad de acuerdo a este plan, presentado por la Junta de Castilla y León y que en León no ha tenido, de momento, ninguna repercusión. “No podemos desdeñar el turismo idiomático como fuente de ingresos económicos ni desaprovechar, como se está haciendo, la referencia del español para atraer visitantes e ingresos”, explica la edil Susana Travesí.

Explican los ediles socialistas que el Plan del Español cuenta ya con la participación de Salamanca y Valladolid que pretenden hacerse con el mayor número de estudiantes que se unan al programa y acudan a la comunidad a estudiar español. “El Ayuntamiento de León aprobó el pasado mes de septiembre en Junta de Gobierno su adscripción al convenio por el cual la Consejería de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León y otras



GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE LEÓN – PSOE

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LEÓN



Entidades públicas y privadas crean del sistema consorcial mixto del español para extranjeros en Castilla y León para apoyar y promocionar las iniciativas del sector del español como lengua extranjera en la Comunidad de Castilla y León, en desarrollo del Estatuto de Autonomía de Castilla y León, que recoge que la lengua castellana es un valor esencial para la identidad de la Comunidad de Castilla y León que será objeto de especial protección y apoyo y que corresponde a la Junta de Castilla y León fomentar su uso correcto en los ámbitos educativo, administrativo y cultural y promover su aprendizaje en el ámbito internacional adoptando las medidas que considere oportunas”.

Tras este convenio, el equipo del alcalde Emilio Gutiérrez no ha realizado ningún trámite, ni proyectos ni promociones, para fomentar la visita de León como ciudad de turismo idiomático “desatendiendo un mercado que es, en este momento, una fuente de ingresos excepcional”.

“Después de que el New York Times recomiende visitar Burgos como capital de la gastronomía, una oportunidad perdida para León, no estaría mal que León lograra ser considerada capital del estudio del español”, indica Travesí que explica que “León debería ser una de las referencias internacionales en el estudio del español por la calidad lingüística y por las posibilidades tanto culturales como patrimoniales que ofrece como valor añadido”. “La concejalía de Turismo tampoco ha efectuado ninguna iniciativa para el fomento de León como ciudad de turismo idiomático en más de año y medio de gestión”.

La pasada semana la consejera de Cultura de la Junta de Castilla y León, Alicia García, presentó un proyecto para captar en el extranjero más de 50.000 estudiantes que lleguen a la comunidad para estudiar español, con los mercados francés y británico como prioritarios, y Brasil y China como mercados emergentes. “León debe aprovechar este programa y sacar beneficio igualmente de las posibilidades que ofrece la Universidad de León que mantiene ya vínculos con centros extranjeros y puede abrir nuevas vías de captación de estudiantes”, señalan.

Convenio Instituto Cervantes

La Junta, explicó la consejera, firmará convenios con instituciones como el Instituto Cervantes para la promoción de la comunidad. “El Ayuntamiento de León cuenta con una ventaja añadida y es que hace tres años ya firmó un convenio de colaboración con este ente, un convenio pionero entre los ayuntamientos españoles, para realizar proyectos conjuntos de promoción turístico y fomento de las visitas idiomáticas. Este proyecto, que el equipo de



GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE LEÓN – PSOE

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LEÓN



gobierno ha dejado paralizado, sería esencial para aumentar el número de estudiantes que elijan León para realizar estudios”, indican.

En virtud de este convenio con el Instituto Cervantes, firmado el 30 de octubre de 2010, se acuerdan la planificación y ejecución de actividades culturales como exposiciones, conciertos, seminarios, encuentros que contribuyan a mostrar y difundir la riqueza y diversidad cultural de la ciudad de León además de la planificación y ejecución de proyectos que plasmen la difusión y promoción en el exterior de autores relacionados con León, así como de las bibliotecas y archivos que recogen la riqueza patrimonial y lingüística de León. “Tras los primeros proyectos ejecutados en la anterior legislatura, el PP abandonó totalmente esta venta abierta a casi medio centenar de países en 78 centros docentes”.

El Grupo Municipal reclama también al alcalde Emilio Gutiérrez y a sus concejales que no dejen pasar la oportunidad. “Ayer el Ayuntamiento de Valladolid, la Cámara de Comercio, las universidades y las asociaciones de centros de estudio del español presentaron su candidatura alternativa a Salamanca. Dos ciudades que, por la inacción del equipo de Gutiérrez, se van a llevar todo el proyecto de la Junta. Exigimos al equipo de gobierno que se ponga a trabajar ya en este posibilidad porque mucho nos tememos que también aquí será una legislatura perdida”, apuntan los ediles.